

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 1.º Marzo de 1887.

Año XV. Núm. 4.235.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

26 de Febrero de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

El fin del debate

Cerré ayer mi carta en el momento mismo en que el Sr. Montero Rios se levantaba á hablar para alusiones.

El discurso del ilustre canonista está juzgado con hacer notar que mereció los plácemes del Sr. Silvela; es decir, que la impresion que causó en el auditorio la oracion del Sr. Montero, fué la de que la democracia se habia pasado con armas y bagajes al campo conservador.

La intervencion del Sr. Silvela fué notabilísima. Con su gran talento, con su palabra elocuentísima, con su intencion terrible siempre para sus adversarios y con la gran autoridad que le da su vida política, hirió gravemente al Gobierno, aplaudiendo su conducta y lamentando que no tenga energia para continuarla ni talento para defenderla; puso el «inri» sobre las declaraciones de la democracia-monárquica; evidenció, sin aparentar voluntad de hacerlo, el gran triunfo conseguido por el partido conservador, y arremetió luego con el Sr. Romero Robledo.

Esta parte del discurso del Sr. Silvela causó extraordinaria impresion. Yo no recuerdo haber oído jamás al Sr. Silvela un discurso más violento, más terrible, más intencionado, que aquella parte de su discurso de ayer consagrada á atacar al señor Romero Robledo. Cada una de sus frases hacia sangre; cada uno de sus períodos causaba una herida mortal. Aquel espectáculo daba lástima.

Así es que cuando se levantó á rectificar el Sr. Romero, se hallaba este pálido, descompuesto, desencajado. La emprendió con los Sres. Mellado y Montero Rios, y en cambio no acertó á devolver sus ataques al Sr. Silvela.

Las rectificaciones de los Sres. Mellado y Montero fueron muy oportunas, y la del Sr. Silvela un verdadero derroche de mala intencion. Momentos hubo en que parecia inevitable un encuentro personal.

El debate terminó con una rectificacion del Sr. Azaárate, en la que este se limitó á denunciar al país el espectáculo que se habia dado.

Por último, cerca de las nueve comenzó á votarse la proposicion, que no fué tomada en consideracion por 212 votos contra 17.

Los conservadores votaron con la mayoría. Los posibilistas se abstuvieron. Los coalicionistas y reformistas votaron juntos.

De la mayoría se abstuvieron los señores Gonzalez (D. Venancio), Canalejas, Mellado, Sanchez Pastor y Rosell: es decir, que hubo pocas, pero buenas abstenciones.

El triunfo de la derecha

Expuesto ya el desarrollo del debate, si se quiere concretar en una sola frase el resultado que este ha ofrecido, no hay más que repetir el anterior epígrafe: ha sido un triunfo de la derecha, pero un triunfo grandísimo, un triunfo sin limitaciones de ninguna especie.

Pero antes de razonar este aserto, preci-

so es que diga por qué se retiró la proposicion de «no ha lugar á deliberar». El señor Montero Rios, al presentarla, por cierto sin conocimiento del Sr. Sagasta, queria eludir el tener que dar un voto de aprobacion á la política del Gobierno y evitaba al propio tiempo el presentarse en disidencia.

Todos estos propósitos, toda esta habilidad, la echó por tierra el marqués de la Vega de Armijo, quien muy incomodado porque no se habia contado con él, se expresó en tales términos, que algunos ministeriales comprendieron la necesidad de que celebraran una entrevista los Sres. Sagasta y Vega de Armijo. La entrevista se celebró; el ex-ministro de Estado habló fuerte; el Sr. Sagasta alegó su ignorancia; el marqués amenazó con que sus amigos no votarian la proposicion de «no ha lugar», y el Sr. Sagasta cedió.

Comprometido el Presidente del Consejo á que no se apoyara la proposicion de no ha lugar á deliberar, ¿qué recurso quedaba á los demócratas? No tenían más remedio que revelarse ó someterse. Revelarse era romper la unidad del partido, pero someterse era un sacrificio inmenso. Vacilaron, pero al fin se decidieron por sacrificarse, y prefirieron esto á herir de muerte al Gobierno.

Bien puede agradecerles el Sr. Sagasta el gran servicio que le han prestado.

Pero todo esto envuelve, como he dicho antes, un gran triunfo para la derecha. Los hombres de «La Regencia» han vencido en toda la línea; ellos son los que debían reenplazar en el Ministerio á los Sres. Morret, Puigcerver y Balaguer, cuya permanencia en el banco azul no está ya justificada.

Considero, pues, que el debate habido en el Congreso, entraña graves consecuencias para la vida de la situacion.

La velada de anoche

En el Círculo Artístico-Literario se celebró anoche la anunciada velada.

El actor Sr. Ruiz de Arana dió lectura, ante una numerosísima concurrencia, de la obra del Sr. Zapata, «La piedad de una reina».

La lectura fué interrumpida por grandes aplausos al final de casi todas las escenas.

Al comenzar la lectura del segundo acto, entró en el salon el Sr. Romero Robledo, que fué saludado con aplausos.

«El Imparcial» dice que la opinion unánime de las gentes, del todo conforme con la suya, es que «La piedad de una reina» equivale á una apoteosis de la monarquía y á un himno admirable entonado en honor de la reina regente de Suecia, y que el Sr. Zapata no ha incurrido ni por casualidad ni por descuido en nada que no sea perfectamente correcto y respetuoso.

Denuncia desmentida

Habiendo denunciado el Sr. Romero Robledo en el Congreso que en Gracia habia consentido la Autoridad que se pusiera en caricatura á altísimas personas, el señor Ministro de la Gobernacion ha leído esta tarde en el Congreso el siguiente telegrama:

«No tengo la menor noticia de que se haya parodiado en Gracia la muerte de don

Alfonso XII; ni la Guardia civil, ni la prensa, ni el Alcalde, ni la policia, ni los particulares, ni nadie me ha dado cuenta de semejante cosa.

»V. E. que me conoce sabe que yo no hubiera tolerado un solo momento semejante desmán y que lo hubiera reprimido ó castigado con ejemplar severidad. Jamás ha estado más respetada la dinastía y la forma de gobierno en esta provincia, que lo está en la actualidad; la prensa y las reuniones públicas no me permitirán mentir. El Carnaval se ha deslizado aquí en la más absoluta tranquilidad; y es tal el sacudimiento que me ha producido la noticia de lo ocurrido en el Parlamento con relacion al pueblo de Gracia que voy personalmente á comenzar en el acto una informacion, para averiguar lo que haya de cierto en esa inesperada denuncia.»

Senado

En el Senado terminó la discusion de las bases del Código, y en el Congreso se han aprobado las actas de Sueca y Manresa.

Varias noticias

No es exacto que haya pensado dimitir el Sr. Sanchez Pastor, director de la Caja de Depósitos.

Los castellanos se reúnen el lunes por la noche.

La cosecha de aceite en Italia representa un 72 por 100 de una cosecha regular, y para esto 2/3 partes son de mediana calidad y el resto malo.

Romero en Palacio

El Sr. Romero Robledo y su señora han estado esta tarde más de una hora en Palacio.

En el Congreso

La interpelacion del Sr. Mompeon, más bien que sobre motivos de Hacienda, ha sido política diciendo que el país acusa de malos administradores á los representantes en las Cortes porque todo lo hacen por medio de fáciles fórmulas, abrazándose hoy los que ayer estaban enfrente; ha combatido preferentemente á los posibilistas, cuya benevolencia la cree funesta; ha dicho que concediendo gracia á los sargentos, que parecen los rebeldes, se prepara la rebeldía de los buenos y que la política de transacciones y de debilidades, no puede fortalecer un gobierno, ni dá señales de buena administracion.

El Sr. Mártes, que no ha sido de los mejor librados en las alusiones y retenciones del Sr. Mompeon, ha interrumpido diferentes veces al orador llamándole primero á la cuestion y luego al orden.

En cuanto á los asuntos de Hacienda habló solo de consumos y de dehesos boyaes, siendo contestado por el Sr. Lopez Puigcerver.

Dikson.

TELÉGRAMAS

Paris 25.—La Cámara de los diputados ha reanudado hoy sus sesiones, continuando la discusion del proyecto de ley recargando el impuesto sobre los cereales.

Mr. Pelletan pronunció contra el recargo un extenso é importante discurso que, fué muy aplaudido.

En la sesion que esta noche celebrará el Senado terminará la discusion de los presupuestos.

Mañana pasarán éstos al Congreso, el cual aprobará las modificaciones introducidas por la alta Cámara.

En los pasillos de la Cámara de diputados, que estuvieron concurridísimos, circularon esta tarde con bastante insistencia rumores de crisis ministerial.

El general Boulanger ha obtenido en Graffentag, poblacion de Alsacia 307 votos para el Reichstag (Cámara de diputados de Alemania).

Roma 25.—Se evalúan en más de 2.000 las víctimas de los temblores de tierra de anteayer y ayer sólo en territorio italiano.

Paris 25.—Esta mañana se ha sentido un nuevo temblor de tierra en Niza, sin que, por fortuna, haya desgracias personales ni materiales que lamentar.

Roma 25.—Las localidades que más desgracias han sufrido á consecuencia de los terremotos, son las siguientes, segun noticias oficiales:

- Bajardo, 300 entre muertos y heridos.
 - Dionamarina, 250 muertos y heridos.
 - Bussanot, 50 muertos, 36 heridos.
 - Dionacastello, 30 muertos y algunos heridos.
 - Castellaro, 30 muertos y muchos heridos.
- Todas estas localidades están situadas en Liguria.
- Niza 25.—Va cesando el pánico que reinaba en esta ciudad á causa de los temblores de tierra.

Los habitantes vuelven á sus casas, habiendo desaparecido casi todos los campamentos que se organizaron en plazas y paseos.

En Menton se va restableciendo tambien la confianza.

Lisboa 25.—Los periódicos ministeriales dicen que el material de guerra enviado por el sultán de Zanzibar á Tungi no era de procedencia alemana.

Un despacho oficial que dirige al gobierno el secretario de la colonia de Mozambique anuncia que la cañonera «Vonga» y el vapor «Kilvia» iban á salir con direccion á Tungi.

Añade que el vapor del sultán de Zanzibar, «Akola», no habia salido de aquella isla, como se decia.

Bruselas 25.—El periódico «El Movimiento Geográfico» anuncia que el célebre explorador Enrique Stanley, desde su llegada á Zanzibar, celebró una conferencia con Tipotip, jefe árabe de Stanley-Falls (Congo Superior), quien protestó de su sumision al Estado del Congo, declarándose dispuesto á acompañar la expedicion de Stanley hasta Wadelay.

Stanley, Tipotip y otros individuos que formarán la expedicion se embarcaron ayer en Zanzibar en el vapor «Madura», dirigiéndose á Banana.

Roma 25.—Se ha embarcado en Nápoles el tercer batallon que se envia de refuerzo á Massuah.

Roma 25.—Una nueva nota pontificia exhorta á las católicas á no votar ni prestar su apoyo á las candidaturas socialistas, cuyas ideas condena y reprueba altamente la Iglesia.

Berlin 25.—Se asegura que el Sr. Testa, ministro de Alemania en Marruecos, será nombrado con el mismo cargo cerca de la corte pontificia.

Londres 26.—Las noticias telegráficas procedentes de Rusia que se han recibido durante la pasada noche acusan extraordinaria gravedad y han causado gran sensación en los círculos políticos.

Según ellas, se encuentran reunidos 300 mil soldados en Kieff.

Ignórase el objeto de esta recontraición de fuerzas; pero se supone que el gobierno de San Petersburgo quiere demostrar con semejante alarde que se encuentra en disposición de afrontar los acontecimientos que pudieran sobrevenir.

Sábase además que el gabinete ruso ha realizado con banqueros judíos de Rusia y Polonia importantes contratos militares.

El ferrocarril de Jvangorod ha preparado su material móvil de manera que en un momento determinado sea posible trasportar diariamente 20.000 hombres.

Desde Viena telegrafían al Standart diciendo que tenían sólida base los rumores que circularon los últimos días, afirmando la existencia de una alianza entre Italia, Austria y Alemania.

Parece que la unión de las tres potencias indicadas es un hecho real y positivo.

Los telegramas de Viena participan que han sido reducidos á prisión dos espías rusos empleados en las operaciones de movimiento del ferrocarril de Austria.

Se han encontrado en su poder doscientos rublos y gran cantidad de folletos socialistas.

Lisboa 25.—«Las novedades», órgano ministerial, asegura hoy que no se hallan pendientes ni en vía de establecimiento negociaciones de ninguna clase encaminadas á una Liga aduanera entre España y Portugal.

Añade que el gobierno portugués en todo caso procurará siempre conciliar la conveniencia del comercio y de la industria nacionales con la cordialidad que existe entre ambos países de la Península.

Paris 26.—Senado.—Sesión de la noche última. Se aprueba el presupuesto de ingresos con algunas modificaciones perdidas por la comisión al proyecto votado por la Cámara.

La totalidad de los presupuestos es aprobada después.

Los periódicos republicanos moderados exhortan á la Cámara que procure evitar todo conflicto parlamentario en las actuales circunstancias y acepte las reformas introducidas en los presupuestos por el Senado.

Carecen en absoluto de fundamento los rumores de crisis ministerial que circularon ayer.

Todos los individuos del gabinete están persuadidos de la necesidad de prescindir de diferencias de escuela en ciertas cuestiones económicas ante el estado general de la política.

El «Times» publica hoy un artículo censurado con bastante acritud la conducta de Portugal contra Zanzibar.

El «Times» termina amenazando á Portugal con la intervención de Inglaterra.

Paris 25.—Se ha recibido el texto del importante discurso pronunciado en la Cámara de diputados de Austria por el ministro de la defensa del país.

La monarquía austrohúngara, dijo, no tiene miras ambiciosas.

Quiere la paz, y para ponerla á cubierto trata de procurarse la fuerza necesaria.

Esto no obstante, terminó con estas palabras:

«En Austria todo el mundo está dispuesto á cumplir sus deberes para con la patria.»

Roma 25.—El ministro de España cerca del Quirinal, conde de Rascón, acom-

pañado del agregado militar de la legación, ha marchado á Nápoles con objeto de visitar la escuadra española.

Varios oficiales de ésta han venido á Roma á visitar la ciudad.

La escuadra saldrá con rumbo á Palermo dentro de pocos días.

El rey Humberto ha dirigido á las tropas italianas en Africa, una orden del día en la que expresa su admiración por los valientes que han sucumbido heroicamente en los combates librados contra los abisinios los días 25 y 26 de Enero.

Viajeros llegados á Orán en el vapor «Oasis», que salió de Marsella el miércoles 8 del pasado, aseguran que en las primeras horas de la noche el buque se vió envuelto en una verdadera tempestad de nieve; en las vergas se amontonaba en términos que el balanceo del barco ocasionaba el desprendimiento de grandes masas, cuyo peso era tal, que una de aquellas rompió una de las claraboyas de la cámara de segunda.

La nevada duró aun todo el día siguiente, jueves, y parte de la noche; y cuando el vapor se encontró á la altura de las Baleares, la nieve se convirtió en agua, que caía á torrentes.

Según noticias de Austria, á los candidatos para el grado de oficial de las reservas que actualmente se están organizando en aquella nación, se les exige que presten juramento de no pertenecer á ninguna sociedad secreta.

MAHON 1 DE MARZO DE 1887

ASUNTOS DEL DIA

«Si la sesión celebrada el sábado por el Congreso hubiera comenzado mas tarde que comenzó, podríamos llamarla velada parlamentaria. Hubo en ella lectura de poesías y juicios críticos de obras dramáticas, y exposicion de ideas estéticas, y diálogos mas ó menos chispeantes. Lo único que no hubo fué seriedad.

Este juicio de la sesión del jueves no es de ningún reaccionario, enemigo del parlamentarismo: sino del liberalísimo «Globo»: se necesita, en efecto, estar muy apasionado, para no comprender la puerilidad de los debates á que no ha dado lugar la prohibición del drama del señor Zapata.

Por otra parte, ¿qué fe han de tener las gentes en nuestros políticos, oyéndoles sostener cada día doctrinas diferentes? En este debate, el Sr. Sagasta y el Sr. Romero Robledo tenían trocados sus papeles. Aquel, revolucionario empedernido, autor de los decretos del 68, en que se condenaba fieramente el sistema preventivo, lo ensalza ahora que las necesidades del gobierno le obligan á reconocer sus ventajas. El otro, conservador fervoroso, hombre de temperamentos gubernamentales, defiende, por exigencias de su nueva posición, todo lo que en siete años de ministerio ha combatido.

En la sesión del viernes ha continuado la polémica con mayor animación todavía. Si el Parlamento no tuviese objeto mas importante, si no hiciese falta para otras cosas de interés mas general el tiempo que se invierte en sus escarceos políticos, serian muy curiosas, y hasta instructivas, estas controversias oratorias. De la presente sacamos en limpio lo que ya hemos indicado: no cabe duda que hay asuntos y hay personas que no deben sacarse á las tablas del teatro; y no cabe duda tampoco que para evitarlo procede la censura dramática. Si esta no existe, y á la vez quiere impedir

la autoridad en la escena ciertas inconveniencias, se verá obligada á repetir las arbitrariedades de que se quejan ahora los que acusan al gobernador de Madrid y al gobierno del Sr. Sagasta.

Repetidas veces se ha expuesto la conveniencia general de emitir títulos pequeños de deuda en sustitucion de los grandes, á fin de hacer asequible á los menos favorecidos de la fortuna el interesarse en los valores públicos y estimular el ahorro, como acontece en Francia. Con esa medida tambien se evitaria la diferencia de precio que se advierte entre los títulos grandes y pequeños.

Pues bien el señor ministro de Hacienda ha pedido á las Cortes la autorización para crear títulos de renta perpétua de 100 y 200 pesetas, con el único objeto de cangearlos por títulos mayores cuando los interesados lo soliciten. Nos parece bien.

La prensa extranjera continúa preocupándose de las cuestiones relativas á la inteligencia de Francia con el imperio de Marruecos. Los periódicos alemanes é italianos dan crédito al rumor de que Inglaterra, Alemania, España é Italia firmarán una nota colectiva protestando de la conducta de Francia en las orillas del río Muluya.

«Le Temps» y «La Liberté», de Paris, «The Times» y «The Daily-Chronicle», de Londres, se hacen eco del disgusto producido en España por las intenciones que se atribuyen al gobierno francés de extender su frontera argelina en daño del imperio de Marruecos, y «Le Matin» dice que no sería improbable que España procurase una inteligencia con Inglaterra, á fin de sostener la integridad del territorio marroquí.

De todas maneras por lo que se ve, Europa se muestra tan interesada como España en mantener respecto á los dominios de S. M. Sheriffiana la política de «statu quo» convenida en las conferencias de Madrid, y que es la única que puede sostener el equilibrio necesario á la existencia de un país acerca del que se abrigan por las naciones comerciales de Europa tantas y tan diversas ambiciones.

Todos los telegramas de Berlin convienen en que el triunfo del canciller de Alemania ha sido completo en las elecciones para el nuevo Reichstag. Los partidarios del septenario militar vienen al nuevo Parlamento con una mayoría de 60 votos, sin contar los que todavía pueden obtener en las elecciones que han sido anuladas por no haber obtenido los candidatos el número de votos exigidos por la ley.

Dícese que en el discurso de apertura del Parlamento el emperador hará nuevas afirmaciones favorables á la paz, y que insistirá en sus declaraciones de que la aprobación del septenario militar es la firme garantía de paz que puede darse á Europa.

Sin embargo de todas estas seguridades, no han concluido los temores de una guerra entre Francia y Alemania, si bien es preciso reconocer que las impresiones de estos días son menos pesimistas que los pasados.

Contribuye á este mejor estado de la política internacional, la conducta de Francia y del gobierno de la república, mas prudente y circunspecta que en los días pasados: habiendo adoptado medidas coercitivas contra los que, explotando el senti-

miento nacional, exponían al país á complicaciones con Alemania, ya publicando noticias alarmantes, ya enardeciendo las opiniones con supuestas ó exajeradas relaciones sobre el estado de las provincias que fueron francesas hasta 1870.

En Paris ha dado ocasion á algun desorden la inauguración de la estatua de Luis Blanc, el demagogo. Desde la guerra franco-alemana se han levantado en Francia 116 estatuas. Tantos altares al hombre por lo menos como la Francia republicana ha quitado al culto de un Dios como observa «La Epoca» oportunamente.

En Shah de Persia, en consideración á Leon XIII, ha manifestado á sus súbditos su deseo de que gocen los cristianos de igual libertad que los musulmanes ante las leyes del país.

Gaceta

LAS BALEARES

Acerca del propósito atribuido á Alemania de ocupar las Baleares, escribe «La Meuse»:

«La atención de Mr. Flourens, ministro de Estado de la República francesa, se fija desde hace tiempo en los rumores que circulan en España sobre la intención atribuida á Alemania de ocupar las islas Baleares y fortificarse en ellas.

«Esta ocupación permitiría á Alemania en caso de guerra cortar las comunicaciones de Francia con Argelia y desempeñar un importante papel en el Mediterráneo.

«El gobierno español, temeroso por aquellas islas, ha ordenado trabajos de fortificación que ya se están realizando.

«El gobierno francés, aunque pone la necesaria atención en este asunto, considera puramente fantástico el plan imputado á Alemania de invadir la Francia por el Pirineo, teniendo las Baleares por punto de apoyo, y segun el cual la neutralidad del territorio español estaría tan amenazada como la del territorio belga.»

Y con este motivo dice «El Globo»:

Bueno será estar prevenidos, sobre todo en lo que respecta á lo segundo.

Pero mejor todavía atenerse vigorosamente á la doctrina del viejo proverbio castellano, que es la firme y la buena.

«Entre dos muelas cordales, nunca metas los pulgares.»

Creemos que tales rumores carecen de fundamento, y que los alemanes, amigos de España, no intentan ni sueñan en despojarla de las Baleares.

Por lo demás, nos parece muy acertado el consejo de «El Globo».

España no tiene nada que hacer en las contiendas entre Francia y Alemania.

Juicio oral

El día diez y siete del actual á las doce de su mañana ha de verse en juicio oral una causa seguida contra un vecino de Ciudadela sobre robo para lo cual ha de comparecer ante la sección primera de lo criminal el procesado y dos testigos.

Embarque

En el vapor-correo *Ciudad de Cádiz* salieron del puerto de Barcelona el miércoles de la semana pasada unos seiscientos soldados de los dos últimos reemplazos destinados á los ejércitos de Ultramar.

Trigo

Ha llegado á Barcelona el vapor inglés de gran porte *Cartagena*, que ha importado 2.700 toneladas de trigo de los Estados Unidos de América.

Escuadra de Instrucción

De Nápoles escriben que el Ayuntamiento y la Diputación de aquella provincia nombraron una comisión que debía acompañar á la oficialidad de nuestra escuadra en una escursión al Vesubio y á las ruinas de Pompeya y Herculano. El domingo el Ayuntamiento asistió en corporación á la función de gala que se dió, en obsequio á nuestros marinos, en el teatro de S. Carlos. La prensa napolitana nombró también una numerosa comisión, que acompañó á los jefes y oficiales de la *Numanía*, *Castilla* y *Gerona*, en la visita que hicieron á los museos, Palacio Real y demás edificios notables de la citada población. El frío que se siente en Nápoles es muy intenso, marcando generalmente el termómetro siete grados bajo cero.

Siniestros marítimos

Según lista publicada por las oficinas del Lloyd inglés, desde el 9 al 16 de Febrero han ocurrido los siguientes naufragos: 14 buques de vela, de los que correspondían 6 á la bandera inglesa, 3 á la francesa, 2 á la americana, 2 á la italiana y 1 á la danesa.

Los buques de vapor perdidos han sido 15 entre ellos 1 italiano.

En todo lo que va de año se han perdido, en totalidad 294 buques ó sean 99 vapores y 195 de vela.

Correo

El día 20 de Febrero salió de la Habana el vapor-correo, en dirección á Santander.

Indulgencias

El Excmo. é Ilmo. Prelado diocesano, ha concedido 40 días de indulgencias por cada acto de devoción que durante el mes actual se practique en obsequio del glorioso Patriarca S. José.

Obras

Se trabaja con actividad en la conclusión del altar mayor de la iglesia de S. José, á fin de que se hallé listo para el 19 del corriente, día del Patriarca.

Asilo de huérfanas

El viénes próximo se abrirá el nuevo oratorio que acaba de construirse en dicho Asilo, celebrándose una misa por la mañana y practicándose un Triduo por la noche.

Dinero

En el correo *Menorca* ha llegado hoy de Palma el Oficial de la Administración Depositaria de Hacienda, Sr. Pons, con 25.000 pesetas.

Lotería

En el sorteo nacional celebrado el día 21 de Febrero último, han obtenido premio de 300 pesetas los billetes núms. 2371, 4343, 19345 y 21367 despachados en la Administración de Loterías n.º 6.

Vapor-correo

A las diez de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente del de Palma, el vapor-correo *Menorca*, con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

D.ª Ana Mir, José Abunes, Miguel Peña, Antonio Riol, Gabriel Pons, Antonio Pérez, Cosme Juanico, Juana Olives, Nicolás Gelabert, Vicente Marí, Jaime Riera, Francisco Puomé, Jaime Ferretjans, M. Bru, C. Homer, Francisco Arguimbau, Mateo Flaquer, Sr. Oficial, Bernardo Fábregues.—Total 19.

Solicitud

Varios comerciantes han presentado hoy una solicitud al Ayuntamiento de esta ciudad, pidiendo que se sujete á los vendedores ambulantes al cumplimiento de las leyes y reglamentos.

Regreso

Hoy ha regresado el Sr. Sorá, Director del Lazareto.

Tiempo

Ayer tarde comenzó á soplar el viento con bastante intensidad, y esta mañana han caído copiosas lluvias, acompañadas de truenos y relámpagos. Hemos oído decir que aquellas han sido generales en toda la Isla. El cielo sigue encapotado y amenazando descargar nuevos chaparrones.

Lazareto

Por orden de la Dirección General de Beneficencia y Sanidad se han impuesto siete días de cuarentena al vapor «Cortés».

Juego

Ayer tarde la Guardia civil practicó un reconocimiento en una tienda de bebidas de la calle de la Plana, donde se sospechaba que se jugaba. Por fortuna el rumor debía de ser falso, pues la visita no dió resultado.

Navegación

El vapor-correo «Veracruz», salió de Puerto Rico en dirección á la Habana el día 25 de febrero último.

Fragata «Blanca»

La fragata de guerra «Blanca» visitó las islas de Hyères, en cuyo fondeadero se halla surta la escuadra de evoluciones francesa, al hacer el viaje entre Tolon y Villafra de Niza. El citado buque-escuela permanecerá en Argel una semana, pasando luego á Orán y Mazalquivir.

Listas electorales

En Boletín oficial extraordinario que se ha repartido, correspondiente al 10 de Enero último, se insertan las listas electorales rectificadas, que han de servir de base para las elecciones que se hicieron durante este año.

Bienes nacionales

A la cantidad de 3.334'55 pesetas ascienden los pagarés que, por compras de Bienes nacionales, vencerán durante el próximo mes de Marzo.

Subasta

La Dirección General de Obras Públicas anuncia la subasta del dragado de los puertos de Felanitx é Ibiza. La subasta se celebrará el día 15 de Abril bajo los tipos de pesetas 180.469'37, y 595.527'55, respectivamente. Las condiciones y presupuestos se hallan de manifiesto en el Gobierno de la Provincia.

Escuelas vacantes

Se hallan vacantes y han de ser provistas por concurso las siguientes escuelas:

Binisalem sustitución de la de niños, dotada con 550 pesetas.

Biniali (Sansellas) la elemental de niñas, dotada con 625 pesetas.

Ambas con casa y retribuciones.

Sesiones de la diputación

Con la resolución de asuntos pendientes de carácter ordinario, quedó el sábado terminada la reunión extraordinaria á que había sido convocada la Diputación provincial de estas islas.

Distribución de premios

Decididamente el domingo próximo á las doce y media del día y bajo la presidencia del Sr. Gobernador de la provincia, se procederá en el Teatro principal de Palma

á la solemne distribución de premios adjudicados en el Certámen celebrado para conmemorar el quincuagésimo aniversario de la creación del Instituto provincial de Segunda enseñanza de estas Islas.

Fomento del ganado

Copiamos de «El Isleño»:

«La Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor celebró una reunión de sus accionistas para tratar del establecimiento de una sección que tuviera por objeto el engorde de reses de todas clases, principalmente bueyes, corderos y cerdos: y en vista de que las cantidades ofrecidas por los socios ascendían á más de siete mil duros, se acordó llevar á cabo el pensamiento, nombrándose una comisión para realizarlo.

Con cuanto gusto vemos que haya prosperado la idea no hay para que manifestarlo dadas las repetidas quejas que se oyen de continuo contra la calidad y precios de las carnes de nuestra plaza. Por fin, el monopolio, digámoslo así, ejercido por la compañía de los cortantes tendrá un contrapeso, pues los ensayos practicados con el cebamiento de reses en la fábrica de Manacor han dado excelentes resultados produciendo carnes salrosas y baratas y, á no dudarlo, la Sociedad que concibía y realiza tan excelente pensamiento, beneficiándose á sí propia beneficiará también al público y particularmente al público pobre, que hasta ahora no ha podido apenas probar la carne por su elevado precio.

Felicitemos á los iniciadores y hacemos votos para que en breve se toquen los resultados de la nueva industria.»

Defunción de un sábio

A la edad de setenta y siete años ha fallecido en Gand el famoso profesor de aquella Universidad, M. Laurent, conocido en España principalmente por su obra titulada *Estudios acerca de la historia de la humanidad*, que es, más que una obra, una serie de ellas en 18 volúmenes.

Era autor además de muchas, y la más importante de todas es la del *Derecho civil francés*.

Matrimonio

Del gran duque Pablo, hermano menor del emperador de Rusia, se dice que va á contraer matrimonio con la princesa Alejandra, hija mayor del rey de Grecia.

Un nuevo adivinador

Se trata de un pastor que hay en Ardales (Málaga) que también lee en el pensamiento, por más que no sepa hacerlo en un libro, y algunas veces ha servido para descubrir por el mismo procedimiento de Cumberland, el sitio donde han escondido el ganado sus compañeros.

Es tan hábil, que con los ojos vendados y solo por el tacto descubre quién es la persona que le da la mano, aunque solo la haya visto una vez.

Entierro

Unas doscientas mil personas han asistido en Lyon, según cálculos, 20 prelados presididos por el cardenal Langenieux han presenciado ó asistido al entierro del cardenal Caverot, arzobispo primado de las Galias.

La caja iba cubierta con paño morado y conducida en hombros de alumnos del seminario, sobre la cual se veían el birrete de cardenal, la estola de pastor y el anillo de prelado.

No se le han hecho los honores militares por espresada voluntad suya.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 20.—0'30 n.

En el Congreso se ha reproducido el incidente sobre la mascarada de Gracia.

El Ministro de la Gobernación, Sr. Leon y Castillo, ha leído telegramas que desmienten lo que se afirmaba había sucedido. A última hora de la sesión, el Sr. Romero Robledo leyó un suelto del «Diario de avisos» de Barcelona, en el cual se relata lo ocurrido.

Madrid 28.—9'45 n.

Se dice que mañana llegará á la Corte un emisario con pruebas concluyentes de lo que ha pasado en Gracia.

En el Senado ha concluido la interpelación del Sr. Gomar y luego prosiguió la discusión del Código militar.

Madrid 28.—9'50 n.

A las doce de esta tarde ha fallecido el Cardenal Jacobini, Secretario de Estado de Su Santidad.

En Francia se agita el proyecto de estancar los alcoholes.

El periódico inglés «The Standard» dice que carece de fundamento el rumor de que los rusos se propongan ocupar la Bulgaria.

En las Carolinas del Sur se han repetido los terremotos, sin que hayan ocurrido desgracias.

Madrid 1.—10'15 m.

Se asegura que pronto el Sr. Cervero será nombrado jefe del carlismo.

Los conservadores combatirán débilmente el proyecto de Jurado.

El Nuncio de Su Santidad en esta Corte, Monseñor Rampolla, continuará en Madrid.

Banco Hispano-Colonial

Canje de Carpetas provisionales

Se advierte á los poseedores de Carpetas provisionales de Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, que no las hayan canjeado aun por los títulos definitivos, que si antes del 10 de Marzo próximo, no acuden á recoger sus títulos definitivos, quedarán sin opción á los beneficios del sorteo de amortización, que se efectuará en dicho día, conforme se previene en el anuncio de 5 de Enero último.

Asimismo, se avisa que para el cobro del cupon vencido en 1.º de Abril próximo, es indispensable presentar los cupones de los títulos definitivos, no siendo admisibles los de las Carpetas provisionales.—Barcelona 23 de Febrero de 1887.—El Secretario General, Arístides de Artigiano.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Seccion comercial

Barcelona 28.—5'34 t.

4 por ciento int.	63'87
4 por ciento Exterior.	64'46
4 por ciento amortizable.	80'25
B. H. de Cuba emision de 1880	95'75
B. H. de Cuba id. de 1886	92'36
B. Hispano Colonial.	44'36
F. C. de Barcelona á Fran- cia	36'13
F. C. del N. de España	77'25
Orensés	11'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte	00'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	29'00
Id. Almansa.	65'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00
Acciones de Lérida á Reus y Tarragona adheridas	62'87

Madrid 28

4 p.00 Interior.	63'95
4 p.00 amortizable.	80'30
B. Hipotecarios de Cuba.	95'30

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Rosendo ob. y conj.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Purísima en S. Francisco.

Mañana miércoles, en la parroquia del Carmen, por la noche se practicará la devoción del Via-crucis, despues sermon por el Rdo. Sr. Cura-párroco propio, luego Miserere á voecs.

En Sta. Maria, mañana despues del Sto. Rosario, devoto ejercicio de la Buena-muerte y Adoracion del Sto. Cristo.

En S. Francisco se practica el Via-crucis y Soledad de Maria.

En la Concepcion, Buena-muerte y enseñanza de Doctrina cristiana.

Santo de mañana

S. Absalon mártir y san Simplicio papa y mártir.—Témpora.

ANUNCIOS

D. Monserrate Garcia Sanchez

Juez de prim. ra Instancia del partido de Mahon.

Por el presente y único edicto, se cita, llama y emplaza á D. Victor y D. Baltasar Simó y Faner, hijos de D. Vicente Simó y Cardell y de doña Valentina Faner y Llambias, difuntos, ausentes en ignorado paradero, para que comparezcan en este Juzgado por sí ó por medio de procurador en el juicio necesario de testamentaria de sus citados padres, promovido por su hermana doña Isabel: pues si así lo hicieren se les oirá en justicia y de lo contrario les parará el perjuicio consiguiente.

Dado en Mahon á veinte y ocho Febrero de mil ochocientos ochenta y siete.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

Hago saber: Que el día 1.º de Abril próximo y hora de las once de la mañana se procederá simultáneamente en este Juzgado y el municipal de Ciudadela á la subasta y remate, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en los mismos, de dos porciones de terreno sitas en el término municipal de dicha ciudad de Ciudadela, llamadas *Huerto del Salt y Las Velas*, de extension superficial métrica, la primera de setenta áreas y la otra de treinta y una áreas y treinta y nueve centiáreas, propias de los menores Magin, Juan y Margarita Vila y Florit, bajo el tipo de tres mil seiscientos noventa y siete pesetas cincuenta céntimos y de setecientos sesenta y cinco pesetas respectivamente, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha cantidad y exhibir su cédula personal, cuyo depósito servirá al rematante á cuenta del precio y se devolverán los otros á los demás interesados, advirtiéndose que no se admitirá postura alguna que no cubra el expresado valor y que los licitadores deberán conformarse con los tipos de propiedad de las fincas que se hallan de manifiesto en la Escribanía del actuario y en el Juzgado municipal referido y no tendrán derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre autorizacion para la venta de bienes de los espresados menores.

Dado en Mahon á veinte y ocho de Febrero de mil ochocientos ochenta y siete.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 4 de Marzo.

Ha de constar de 18 mil billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á 10 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 898, importantes 1.314.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	25.000
15 de 5.000	75.000
300 de 1.000	300.000
575 de 800	460.000

2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor 12.000

2 id. de 3.500 para los números anterior y posterior al del premio segundo 7.000

898 1.314.000

Mahon 11 de Febrero de 1887.—El Administrador, Diego de la Torre.

Banco de Mahon

Este Banco compra el cupon del próximo vencimiento de 1.º de Abril, del 4 por ciento interior, exterior y amortizable, y de los Billetes Hipotecarios de Cuba. Mahon 28 Febrero 1887.—El Director-Gerente, Juan J. Rodriguez.

Subasta

El día 12 de Marzo próximo á las once de la mañana, se venderá en licitacion pública y en la Plaza de la Constitucion de esta Ciudad, una huerta con noria situada en el término del pueblo de Villa-Cállos, bajo el tipo de diez mil pesetas.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta están de manifiesto en la Notaría de D. Francisco Mercadal.

PARA VENDER

Lo están las fincas siguientes:
Una casa situada en esta Ciudad Calle de S. Jaime n.º 3.
Otra casa situada en esta Ciudad Calle del Rector n.º 12.
Y un almacén en el Andén de Poniente del puerto de esta ciudad n.º 81.
Informará el Notario D. Pedro Orfila.

600 A 1000 PESETAS DE BENEFICIOS AL MES.

Podrán obtenerse con solo un capital de 250 pesetas expendiendo un artículo exclusivo de primera necesidad, privilegiado y premiado. Las personas formales que puedan cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas con solo indicar su direccion con exactitud y claridad. Dirigirse á Mr. Richard Schneider, inventor y fabricante en París, 22, Rue d' Armaillé, 22, París.

Para vender

Lo están las fincas siguientes:
Una casa situada en esta ciudad calle de la Infanta números 61 y 63. Otra casa situada en esta ciudad calle de Santa Ana número 13 y otra casa tambien situada en esta ciudad en la calle de los Frailes números 3 y 5.
En esta imprenta informan.

A los padres de familia

Redencion de quintas
Entre las diferentes combinaciones á que se presta la benéfica institucion de «Seguro sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijas aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arra-valeta 3. MAHON.

Sun Life Assurance Society

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

ESTABLECIDA EN 1810

Domicilio principal, 63 Threadneedle Street.—LONDRES.

Seguros dotales para niños de 5 á 11 años y pagaderos á las edades de 20 y 21 años ó á la muerte caso de ocurrir antes.—Seguros de vida entera con ó sin beneficios.—Seguros con primas solo pagaderas en un número de años determinados.—Seguros temporales.—Seguros sobre dos cabezas etc. etc.

Para demás noticias y propuestos, puede dirigirse á la agencia de la Sociedad, Calle de las Moreras n.º 11 Mahon.



REAL ESTABLECIMIENTO DE APICULTURA DE FRANCISCO ANDREU

MAHON.—58 ISABEL II, 58.—MAHON.

Se han recibido ejemplares del GUIDE DE L' APICULTEUR ANGLAIS por Th.-W. Cowb, al precio de 2 pesetas 25 céntimos ejemplar.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda

clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entre cortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analeptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los labios y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al inquejando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

SEGUNDA ÉPOCA DE INVIERNO BAZAR CANET Y PONS

50 Arraval 50

GRAN BARATURA TODO LO CONFECCIONADO

Una capa entera desde.	40 pesetas
Trajes finos buenos desde.	20 »
Un ruso mata frio.	24 »

Además han sufrido tambien una gran rebaja todos los demás géneros de dicho establecimiento: como son listas desde 4 céntimos de escudo tartanes todo lana desde 12 céntimos de escudo. Y un gran surtido de chales desde 9 reales plata.